



...y hubo rodada

La baja temperatura y el semáforo amarillo epidemiológico no impidieron ayer a cientos de ciclistas realizar una rodada del Parque de los Venados, alcaldía Benito Juárez, al Parque Ecológico Cuitláhuac en la demarcación Iztapalapa, un trayecto de 30 kilómetros.

300 científicos denuncian plan contra libertad de cátedra

Integrantes del SNI advierten de una estrategia "pseudo-legal" para destruir la investigación en México

Peligros. En México está en marcha una estrategia "pseudo-legal" y "político-ideológica" para destruir la libertad de cátedra e investigación. Así lo denunció este domingo un grupo de cerca de 300 científicos y humanistas mexicanos, la mayoría del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), a través de una carta pública en la que llama a académicos a ser solidarios e iniciar una urgente "resistencia" y "movilización", para oponerse a toda intervención en las instituciones de educación superior del país.

La carta se emitió en el contexto de la confrontación entre

el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y estudiantes, profesores e investigadores del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), que desde noviembre del año pasado ha generado cinco marchas, dos bloqueos en Paseo de la Reforma, dos bloqueos a la entrada del Conacyt y la toma pacífica de instalaciones del CIDE por parte de estudiantes, durante más de 43 días.

El conflicto se puede recrudecer hoy ante la posibilidad de que Conacyt intente, por segunda ocasión, reformar el estatuto interno con el que se gobierna el CIDE.

PAG 25

OPINIÓN

Gerardo Gamba
Página 5

El fin de la
pandemia



ESPECIAL

Fran Ruiz - Páginas 16 y 17

¿Se atreverá Putin?

Guía para entender los
tambores de guerra
en Ucrania



OPINIÓN

Raúl Trejo Delarbre
Página 4

La información
nunca es imparcial

En México, 250 muertes al día por la COVID-19

Realidad. En el inicio, hacia 2019, preferimos ser ciegos y optamos por no ver lo que se nos venía encima con el nuevo coronavirus; ahora, a la proyectada salida de la pandemia no podemos ver con precisión en los datos porque éstos llegan con retraso.

A pesar de ello, es factible corroborar que ahora están muriendo 250 personas al día por COVID-19, ya en la ola ómicron, y

que la semana que inicia podría elevarse a 300-330 decesos diarios. Crónica realizó cálculos y determinó la letalidad diaria (por fecha de defunción) del coronavirus en el arranque de 2022. De manera sencilla, una gráfica muestra el ascenso de muertes diarias por Delta y el actual omicrón. Sin considerar lo numeroso de los contagios actuales, el resultado fatal es semejante. PAG 6

Ninguna actividad cerrará CDMX por semáforo amarillo

Confianza. Ante el cambio a color amarillo del semáforo epidemiológico, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, descartó suspender actividades económicas y eventos masivos en la ciudad. Reiteró que la estrategia a la que se le apuesta es la vacunación. "No se tiene pensado, es la actividad normal, pedirle a la gente que se cuide y la estrategia es vacunar lo más pronto posible". PAG 12

LA ESQUINA

Cancelaron becas. Hubo despidos en las instituciones de ciencia e investigación. Son múltiples los intentos por imponer directivos ajenos a la comunidad. Enfrentan denuncias penales. Si, como denuncian 300 científicos, hay una estrategia para destruir la libertad de cátedra, hay que oponerse a esa intervención.